
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２５年第４回定例会 

 

 

質問順位   １        議席番号  ４番        氏 名  奥 本 菜保巳 

質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．基地問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．臨時職員等の処遇

について 

 

 

 

 

 

 

３．ふるさと納税につ

いて 

 

 

 

 

 

 

４．灯油助成制度につ

いて 

１．米軍がグアムに配備する無人偵察機の三沢への暫定配備について伺

う。 

「攻撃能力のない偵察型」で問題がないとしているが、司令部機能

をもつ地上施設の整備等の必要性から基地強化につながる恐れがあ

る。また、緊張状態の北朝鮮や中国への監視強化が目的とのことだが、

相手国を刺激し三沢市が標的になる危険性が高まることから、避ける

べきと考えるが当市の見解を伺う。 

２．三沢市内に居住する米兵等の住宅街における路上駐車やカーステレ

オからの騒音などの苦情対策について伺う。 

 

１．パートや臨時職員、嘱託職員等が市役所正職員の削減により増加傾

向にある。不安定雇用が社会問題となっているが、臨時職員等の処遇

はどのようになっているか。教育や配置や人事評価はどのようにされ

ているか。 

２．障害者相談員や生活保護の就労支援員など、専門的な経験の積み重

ねが重要な職種にあっては、一年契約ではなく、嘱託職員として処遇

改善が必要だと考えるが当市の見解を伺う。 

 

  全国的に「ふるさと納税」の争奪戦が活発化しているという。寄付を

行うことで市民税や所得税の控除や地元の特産品を受け取れるというこ

とで人気がでているとのこと。特産品をつけるということで地元の産業

の活性化にも一役買っているとのことで、一億円もの寄付を集めている

自治体もあるとのこと。三沢市でも、さまざまな特産品や面白い企画で

魅力ある品揃えを考えるプロジェクトチームを立ち上げて、取り組んで

はどうか。当市の見解を伺う。 

 

 年金の引き下げが始まり、また、賃金があがっていない中、物価や光

熱費の高騰が続き、生活が苦しくなっている。そんな中で、特に、少な

い年金の高齢者や障害者、母子家庭のくらしにとって、灯油代の高騰は

一層の厳しさを増すことになる。そこで、「福祉灯油」の実施を行うべき

と考えるが当市の見解を伺う。 

 

 

 



質問順位   ２        議席番号 １４番        氏 名  小比類巻 雅彦 

質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．政治姿勢問題 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

 

 

３．道路整備について 

 

 

 市長の公約でもあります、協働の街づくりについてですが、昨年度か

ら「市長と語ろう住民懇談会」を積極的に行い、地域住民と語り合い「住

んでよかった」と思える街にしたいとの事ですが、懇談会の成果と今後

どのように身近な声を市政に反映していくのか伺いたい。 

 

 三沢市では、当市を広く国内外に紹介し、観光振興に資するため、当

市にゆかりのある２名の著名人を三沢観光大使に任命しているが、任命

後の活動内容やその効果について伺いたい。 

 

 東岡三沢・堀口地区の道路整備について、市側から地元説明会を開催

し、沿線住民の方々に整備計画の説明を行ったとの事ですが、どのよう

な事業計画であるのか伺いたい。 

 

 

質問順位   ３        議席番号  ９番        氏 名  野 坂 篤 司 

質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

２． 教育問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スポーツ・文化行政の市長部局への移管について 

 仮称「三沢市国際交流スポーツセンター」開業を控え、各種国際大会・

プロスポーツ大会が開催されることが予想される中、各種文化イベント

も街づくりに重要な要素となってきました。平成２０年４月に「地方教

育行政の組織及び運営に関する法律」が改正され、「スポーツ・文化行政」

を市長部局に移管する県や市が全国的に増えてきましたが、三沢市はど

の様に考えているのか伺います。 

 

１． 全国学力・学習状況調査について 

  平成２５年４月２４日に行われた学力テストの結果が８月２７日に

発表されました。青森県は小学校が全国４番目、中学校が全国６番目

の良い成績を収めましたが、三沢市の現状が公表されておりません。

結果公表について伺います。 

① 三沢市小学校・中学校の成績を公表し、その傾向性を伺います。 

② 成績を踏まえ、今後の教育指導・生活指導にどのように役立てる

のか伺います。 

③ 平成２６年度から学校別成績の公表が、一定条件のもと可能にな

りますが、来年度についてどの様な考え方で対応を考えているの

か伺います。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

２． 学校ドリプラについて 

  中小企業や若者の起業促進研修で「ゆめ実現ドリプラ大会」が開催

されています。 

ドリームプラン・プレゼンテーションは、自分自身の夢を計画し、

映像化・図案化し、ゆめ実現の「熱い思いと、実現方法」を説明する

支援会の事を言います。全国的に広まり、今では「学校ドリプラ」に

挑戦する中学校が出てきました。 

「ゆめ実現推進事業」に学校でのドリームプラン・プレゼンテーシ

ョン、いわゆる「学校ドリプラ」を導入するべきと考えますが、教育

委員会の考え方を伺います。 

 

 

質問順位   ４        議席番号  ５番        氏 名  瀬 崎 雅 弘 

質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．子ども医療費給付

事業について 

 

 

 

 

２．子育て支援につい

て 

 

 

 

 

三沢市子ども医療費給付事業について以下の点について伺う。 

① 三沢市子ども医療費給付条例第３条にある給付の要件の所得制限

について、所得制限を設定された理由について伺う。 

② この子ども医療費給付事業費、約７，８３０万円の内訳について伺

う。 

 

子育て支援について以下の点について伺う。 

① ファミリーサポートセンター事業の登録者数及び活動件数が年々

減少傾向にあるが、その理由について伺う。 

② 雨天時や冬季間又は学校が休日でも使用できる子どもの遊び場の

確保が必要と思われるが、子育て環境整備の充実を図るためにも子

育てサロンの増設についてその考えがあるのか伺う。 

 

 

質問順位   ５        議席番号 １０番        氏 名  春 日 洋 子 

質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．未婚の母子家庭への支援について 

  結婚していない両親の子どもである婚外子は、結婚している両親の

子どもの半分しか遺産を相続できないとする民法の格差規定につい

て、最高裁判所は「憲法に違反する」と判断を示しました。婚外子の

差別は相続だけではなく、寡婦控除の対象にならず経済的負担が重い

ことから、本市において未婚の母子家庭に対して寡婦控除の「みなし

適用」をし、支援すべきと考え、その取り組みを伺いたい。 

２．発達障がい支援について 

  健康福祉部と教育委員会における発達障がいへの支援の現状と、今

後の計画について伺いたい。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．「健康マイレージ」事業について 

  健康診断の受診やスポーツ活動への参加などでポイントをためる

と、特典を利用できる「健康マイレージ」の取り組みが注目されてい

ます。ポイントが付くことで市民の健診受診率を上げ、健康づくりに

励むことで医療費や介護費の抑制につなげるほか、地域コミュニティ

や地域経済の活性化なども期待できる施策と考え、同事業の導入につ

いて伺いたい。 

４．保育士等処遇改善臨時特例事業の内容について 

  この事業は、保育士の人材確保対策を推進する一環として、保育士

の処遇改善に取り組む保育所へ資金の交付を行うことにより、保育士

の確保を進めるとしていますが、現在までの各保育所からの交付金の

申請状況を伺いたい。また各保育所によって給与体系などの実情が違

うが、この事業によりどの程度の賃金改善が図られると見込んでいる

か、伺いたい。 

 

 

質問順位   ６        議席番号  ８番        氏 名  太 田 博 之 

質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題 

 

 

 

 

 

 

２．消費者問題 

 

 

 

 

公共施設におけるＷｉ－Ｆｉスポット設置について 

 ＳＮＳの需要が高まる中、公共施設へＷｉ－Ｆｉスポットを設置する

自治体が増えてきている。 

当市においても、本年度中のフェイスブックページ開設を目指してい

るが、今後のＳＮＳの活用を考え公共施設へのＷｉ－Ｆｉスポットの設

置を検討すべきと考えるが見解を伺いたい。 

 

消費者生活センターについて 

 全国で食材偽装表示等が社会問題となっている中、現在、青森市、弘

前市、八戸市、むつ市に設置されている消費者生活センターが平成２５

年度をもって青森市を除き廃止されると聞いている。 

当市はこの状況をどのように考えているのか。また、今後の対策につ

いて伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質問順位   ７        議席番号  ７番        氏 名  鈴 木 重 正 

質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．公共施設の整備等

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

１．三沢市総合振興計画後期基本計画中、行財政改革の推進における施

策の展開として、「公共施設については、将来的な維持管理費が莫大な

ものになるため、計画的な保守・改修等の実施による長寿命化や同じ

機能や目的を持った施設の統廃合や再編を推進します」とあるが、市

として公共施設の整備等に関する総合的な計画などが特にない中、全

体における優先順位や施設の必要性、かかる中長期的なコストなどに

ついてどのように透明性を確保し、公共施設の長寿命化や施設の統廃

合・再編を推進していく考えか、また、ある施設の長寿命化や統廃合・

再編が財政運営の効率化にどの程度効果をもたらしたのかをどのよう

に検証していく考えかお伺いする。 

２．（仮称）三沢市国際交流スポーツセンター整備事業に関して、 

① 建設が予定されている南山地区について、国際交流教育センターを

も含めた同地区の全体計画は策定されているのか。策定されている

ならば、いつ、どのような手順で策定されたのか、また、その計画

内容について伺う。策定されていないならば、その理由について伺

う。 

② 平成２３年２月の三沢飛行場周辺まちづくり構想計画変更検討委

員会からの提言は、当該事業の計画にどのように反映されているの

か伺う。 

③ 現在の総合体育館の取扱いについて伺う。 

④ 年間の維持管理費が約９，０００万円かかる見込とのことである

が、その財源についてどのように考えているのか伺う。 

 

 近年、複雑化する社会の中で心理的課題を抱える方々が増え、心の健

康の重要性がクローズアップされており、当市においてもしっかりと取

り組んでいかなければならない問題の一つであると考えるところ。その

ために、人間の心の問題にアプローチする心の専門家である臨床心理士

を三沢市独自で採用するなど活用し、教育や医療・保健、福祉など様々

な分野で市全体として横断的に、継続的に、そして積極的に取り組んで

いくことが肝要であると考えるが、臨床心理士の採用・活用について市

長の考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 


